

Entretien entre le ministre Cowen et les représentants de l'Organisation de la conférence islamique (OCI) au sujet du processus de paix au Moyen-Orient

Date: 19 Mai 2004

Secteurs d'activité: Affaires générales et relations extérieures

Type de contenu: Communiqués de Presse

Le ministre des Affaires étrangères, M. Brian Cowen T.D., s'est aujourd'hui entretenu avec une délégation ministérielle de l'Organisation de la conférence islamique (OCI) au sujet du processus de paix au Moyen-Orient.

La délégation de l'OCI était dirigée par le ministre des Affaires étrangères de Malaisie, l'honorable Datuk Seri Seyd Hamid Albar et comprenait également S. E. Abbas El Fassi, ministre adjoint aux Affaires étrangères du royaume du Maroc, S.E. le Dr. Saeb Ereka, ministre chargé des négociations pour l'Autorité palestinienne, S.E. Cheikh Tidiane Gadio, ministre des Affaires étrangères du Sénégal, S.E. Besir Atalay, ministre adjoint aux Affaires étrangères de la République de Turquie et S.E. Abdel Wahab Aziz, Secrétaire général de l'OCI.

S'exprimant à une conférence de presse à l'issue de la réunion, M. Cowen a vivement condamné l'attaque lancée cet après-midi par les forces de défense israéliennes contre des manifestants palestiniens à Rafah, dans la bande de Gaza. Le ministre a rappelé que la semaine dernière, il avait demandé à deux reprises la cessation de la violence à Gaza et un arrêt immédiat des démolitions de maisons palestiniennes par les Israéliens.

Le ministre a déclaré : "Il est clair que l'acte perpétré aujourd'hui était entièrement disproportionné par rapport aux menaces confrontées par l'armée israélienne. Les forces israéliennes ont fait preuve d'un mépris total de la vie humaine. Je tiens à rappeler une fois de plus à Israël, la force d'occupation, que la quatrième convention de Genève relative à la protection des civils en temps de guerre est entièrement applicable à la Bande de Gaza et que, en ce qui concerne le meurtre précédant d'enfants innocents à Gaza le 2 mai, la prise pour cible d'enfants innocents dans un conflit de ce genre doit toujours être condamnée. Le meurtre d'enfants ne sert aucune cause légitime et dégrade tout objectif qu'il prétend faire avancer..

Le ministre a ajouté : "La situation au Moyen-Orient n'est pas nécessaire. Elle n'est due ni à la fatalité ni au destin".

Le ministre a également déclaré qu'il aimerait voir le sommet de la Ligue arabe qui se tiendra ce week-end résulter en une reprise d'élan de l'initiative de Beyrouth.

S'exprimant à la conférence de presse, le Dr. Saeb Erekat a condamné l'attaque d'aujourd'hui qu'il a décrite comme "rien de moins qu'un crime de guerre".